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БЛАГОЕ ДЕЛО

Через три года очередность в детские сады 
будет ликвидирована
На минувшем заседании де-
путаты утвердили важнейшие 
документы для жизни столицы 
Приволжья. ▼

 До 2015 года администрация го-
рода планирует создать более ше-
сти тысяч новых мест в дошкольных 
учреждениях, что позволит полно-
стью ликвидировать очередность. И 
все это станет возможным благода-
ря программе развития сети муни-
ципальных дошкольных образова-
тельных учреждений в 2013 - 2015 
годах, которую одобрили депутаты 
на заседании городской Думы Ниж-
него Новгорода в минувшую среду 
21 ноября.

- В течение следующих трех лет в 
городе планируется построить 19 но-
вых детских садов, первые три будут 
сданы уже в 2013 году: на улице Ива-
нова в Сормовском районе, а также 
на улице Богдановича и в микрорай-
оне Верхние Печеры, - рассказала 
о программе директор департамента 
образования администрации Нижнего 
Новгорода Ирина ТАРАСОВА. - Кро-
ме того, программа предусматривает 
капитальный ремонт в 14 дошколь-
ных учреждениях на 1895 мест и соз-
дание 42 дошкольных групп на 1035 
мест на базе общеобразовательных 
школ. На программу из городского 
и областного бюджетов будет выде-
лено почти 4 миллиарда рублей.

Депутаты заслушали доклад за-
местителя начальника управления 
МВД России по Нижнему Новгоро-
ду Александра ФОМИНА о ситуации 
с подростковой преступностью в го- 
роде.

- За 10 месяцев 2012 года число не-
совершеннолетних преступников со-
кратилось на 16,2 процента (с 278 до 
233), в том числе учащихся учебных 
заведений - на 25 процентов (с 204 
до 153), из них на 19,3 процента (со 
119 до 96) - школьников, - привел 
цифры Александр Фомин. - Чаще 
всего, 73 процента от общего чис-
ла, преступления совершаются мо-
лодыми людьми в возрасте от 16 до 
18 лет. Между тем прослеживает-
ся и положительная динамика - по 
сравнению с аналогичным периодом 

прошлого года уровень подростко-
вой преступности снизился на 18,5 
процента.

Глава города Нижнего Новгорода 
Олег СОРОКИН отметил, что этот 
положительный эффект надо закре-
пить и дал поручение городской ад-
министрации разработать комплекс 
мер по предотвращению правона-
рушений среди несовершеннолет-
них.

- Вопрос подростковой преступ-
ности стал первым в повестке дня 
городской Думы не случайно. Эту 
проблему невозможно не замечать, 
- прокомментировал свое поруче-
ние Олег Сорокин. - Именно поэ-
тому мы рассматриваем его в пред-
дверии принятия бюджета на 2013 
год. В декабре должны обсудить, как 
будет реализована эта программа. 
К этому времени нужно проанали-
зировать, какие инструменты наи-
более эффективны: занятие спор-
том, обеспечение городских объек-
тов камерами видеонаблюдения или 
что-то еще.

Но все-таки, по мнению депута-
тов, самое главное - занимать де-
тей и подростков в свободное вре-
мя трудом, общественной деятельно-
стью, спортом. Важно формировать 
у них активную жизненную и поли-
тическую позицию, а в этом помо-
жет Молодежная палата при город-
ской Думе. Заместитель главы города 
Дмитрий БИРМАН представил кол-
легам проект создания Молодежной 
палаты. 

- Члены палаты не будут обладать 
законодательными полномочиями, 
но они будут иметь право участвовать 
в разработке и обсуждении правовых 
актов, подготавливать и представлять 
предложения по разработке и финан-
сированию программ, участвовать в 
предварительном обсуждении, - по-
яснил Дмитрий Бирман.

Выборы юных законодателей со-
стоятся уже 14 декабря 2012 года.

ПЛАтНыЕ ПАркОвки ПОмОГут 
урЕГуЛирОвАть трАНсПОртНыЕ 
ПОтОки в ГОрОДЕ

На заседании депутаты утверди-
ли важнейший документ для авто-

мобилистов - положение о разме-
щении платных парковок на ули-
цах города.

Согласно этому положению, об-
служивать, следить за порядком на 
платных стоянках будет муници-
пальное учреждение. Вся прибыль 
от платных парковок пойдет в бюд-
жет города и будет направлена на ре-
шение транспортных проблем мега-
полиса. Предположительно стои-
мость часа на платной стоянке будет 
20 рублей (однако эта сумма пока не 
утверждена).

- Положение подробно обсужда-
лось на комиссиях Гордумы, - рас-
сказала директор департамента эко-
номического развития, инвестиций 
и предпринимательства Ирина СЕ-
МАШКО. - Мы внесли все заме-
чания депутатов, в том числе и по-
правки, касающиеся бесплатных 
парковок для инвалидов и спецав-
томобилей (скорой помощи, пожар-
ных, аварийных и т. д.). 

По словам Ирины Семашко, цель 
этого документа - урегулирование 
транспортных потоков, и все круп-
ные европейские города идут имен-
но по этому пути. 

Схему размещения стоянок и по-
рядок взимания платы за парковку 
на них сейчас разрабатывает адми-
нистрация города. Но, по словам 
Ирины Семашко, в основном плат-
ные парковки будут размещаться в 
исторической части города. 

- Создание платных парковок - это 
лишь один из инструментов в систе-

ме мер по улучшению транспортной 
ситуации, - прокомментировал до-
кумент Олег Сорокин. - Оценим эф-
фективность, поймем, насколько этот 
инструмент нужен для организации 
нормального движения транспорта, 
прежде всего, в исторической части 
города. В следующем году основные 
усилия городских властей будут на-
правлены на организацию качествен-
ной работы общественного транспор-
та. На будущей неделе мы проведем 
совещание, специально посвящен-
ное программе развития транспорт-
ной системы города.

Большое внимание на заседании 
также было уделено вопросам эко-
логии. Депутаты от Ленинского рай-
она потребовали начать работы по 
устранению слива канализацион-
ных стоков в небольшие реки Бор-
зовку и Ржавку. Из года в год эти 
работы откладываются. По словам 
председателя комиссии по экологии 
Михаила БАРКОВСКОГО, прошло 
несколько совещаний у главы ад-
министрации по очистке этих рек. 
Однако пока нет финансовой воз-
можности ускорить процесс. Глава 
города напомнил о существовании 
федеральной программы по малым 
рекам и о возможности обратиться 
за содействием в Федеральное агент-
ство по водным ресурсам.

             Наталья ТРЕФИЛОВА.

На минувшей неделе в Ни-
жегородском государственном 
историко-архитектурном 
музее-заповеднике «Усадьба 
Рукавишниковых» открылась 
уникальная экспозиции. В нее 
вошли редкие старинные пред-
меты так называемого «спец-

хранения». Эти экспонаты до 
сих пор находились в запасни-
ках, и видеть их могли толь-
ко сотрудники музея. 

История новой экспози-
ции началась более года на-
зад, когда Олег Сорокин из 
личной коллекции передал 

музею подносное блюдо, ко-
торое в 1913 году депутаты 
нижегородской городской 
Думы подарили императо-
ру Николаю II. В новой экс-
позиции можно увидеть ста-
ринные часы, огнестрельное 
и холодное оружие, золотую и 
серебряную посуду, фарфор, 
ювелирные изделия, клады, в 
том числе известный на весь 
мир Афанасьевский клад - 
ученые датируют его VII - IX 
веками. Также в экспозиции 
- старинные книги, иконы, 
напрестольное Евангелие 
1689 года. Всего около сотни 
предметов старины, которые 
расположились в трех залах  
музея.

И чтобы эти редкие экс-
понаты увидели горожа-
не, Олег Валентинович Со-
рокин выделил из личных 
средств шесть миллионов ру-
блей на изготовление и уста-
новку специального обору-
дования, которое позволя-
ет обеспечить сохранность 
и безопасность уникальных 
ценностей.

- Уникальным экспонатам 
- уникальное оборудование. 
Нельзя было выставлять все 
эти ценности, просто поло-
жив на витрину, - пояснил 
свое решение глава города. - 
Богатейшие экспонаты сей-
час представлены в самой со-
временной форме - можно 

полистать страницы Еванге-
лия, не нанося ущерба само-
му изданию. Но самое глав-
ное, что теперь уникальные 
исторические ценности до-
ступны для всеобщего обо-
зрения.

- Для нас это главное со-
бытие года, - признался ди-
ректор усадьбы Рукавишнико-
вых Вениамин АРХАНГЕЛЬ-
СКИЙ. - Мы видим в этом 
событии большую перспек-
тиву развития нашего музея, 
развития культуры и худо-
жественного вкуса в нашем 
обществе. Приятно, что есть 
меценаты, которые на свой 
день рождения дарят подар-
ки городу.

Глава города приобрел современное 
выставочное оборудование для 
музея-усадьбы рукавишниковых

Олег Сорокин: «Самое главное, что теперь 
уникальные исторические ценности 
доступны для всеобщего обозрения.
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С материалами о работе Гордумы 
можно ознакомится на сайте  www.
gorduma.nnov.ru


